

Amtsbericht 2024 – Kath. Sozialdienst West

Sozialdienst

Im Jahr 2024 standen 40 Einzelpersonen und Familien (Vorjahr 21) aus Abtwil und St. Josefen mit dem Sozialdienst West in Kontakt. Dies ist ein signifikanter Anstieg an Klient/innen im Vergleich zum letzten Jahr. Der Anstieg steht sicherlich auch im Zusammenhang mit den ukrainischen Flüchtlingen, welche bei uns um eine Tischlein-Deck-Dich Lebensmittelkarte fragten. Insgesamt führten wir mit Klientinnen und Klienten aus Abtwil und St. Josefen 71 Beratungsgespräche, was einem Zeitaufwand von 38.8 Stunden entsprach. Wir konnten mithilfe von Stiftungen, aber auch Pfarreigeldern von Abtwil einige Hilfesuchende finanziell unterstützen und boten ihnen Budgetberatungen sowie psychosoziale Beratungen an.

Kleidertausch



Kleidertausch vom 26.10.2024

Am Samstag, 20. Januar 2024 und Samstag, 26. Oktober 2024 fand ein Kleidertausch im Offenen Haus statt. Kleiderspenden für den Grundstock konnten bereits im Vorfeld abgegeben werden. Der Spendenauflauf war überwältigend. Der Kleidertausch war für alle in St. Gallen wohnhaften Personen offen, primär war er jedoch für Menschen gedacht, welche am Existenzminimum leben. So konnten diese ihre nicht mehr benötigten Kleidungsstücke mitbringen und gegen andere tauschen. Es durften maximal 5 Kleidungsstücke mitgebracht und getauscht werden. Für die Aufrechterhaltung des Betriebs waren vier Freiwillige im Einsatz. Auch die Verpflegung kam nicht zu kurz. Wer fertig war mit dem Kleidertauschen, konnte sich im Aufenthaltsraum mit Samosa und Getränken verwöhnen lassen. Die Samosa wurden von einer Frau mit eritreischen Wurzeln gebacken und kamen bei den Besucher/innen sehr gut an.

60plus im Westen



Lesung «Humor aus dem Appenzell» von Peter Eggenberger

Auch in diesem Jahr fanden die Seniorennachmittage für Personen ab 60 Jahren statt. Das Programm war abwechslungsreich und beinhaltete Lesungen sowie Vorträge, gemeinsames Bräteln und Spiele spielen und natürlich die jährlich stattfindenden Highlights wie die Theateraufführung, das Sommerfest, der Ausflug und die Adventsfeier. Die Seniorennachmittage waren gut besucht, einzig in der Ferienzeit (August und Oktober). Wir haben uns daher entschieden, 2025 in dieser Zeit keine Anlässe zu planen.

Weihnachtsaktion KIWANIS Club Notker



Weihnachtsgeschenke

Kiwanis Club St. Gallen Notker hat in diesem Jahr den Familien im Westen der Stadt St. Gallen eine besondere Freude bereitet, indem die Weihnachtswünsche ihrer Kinder erfüllt wurden. In Zusammenarbeit mit dem Sozialdienst West wurden 38 Geschenke verteilt. Die Weihnachtswünsche waren vielfältig: von Fußballschuhen und Lego über Parfüms, Make-up bis hin zu Kleidergutscheinen war alles dabei.

17.12.2024, Sozialdienst West – Ronya Jörg und Ramon Raschle